



Columna



Mónica Oettinger
Presidenta SAVAL F.G.

Gremio al servicio del mundo rural

Los hitos recientes de SAVAL FG reflejan un trabajo gremial que va más allá de la representación de sus asociados y que pone el foco en el desarrollo del mundo rural de la Región de Los Ríos en su conjunto. En un contexto de crecientes desafíos ambientales, productivos y sociales, los gremios tienen la responsabilidad de actuar como actores territoriales.

En materia ambiental, uno de los hitos más relevantes fue la jornada de recolección de envases plásticos agroindustriales, realizada junto a Campo Limpio y el Centro de Innovación Colaborativa (CIC) Los Ríos. Gracias a la participación de agricultores, productores y vecinos del sector, se logró retirar más de dos toneladas de residuos desde zonas rurales. Esta acción concreta contribuye a la protección de suelos y cursos de agua, y refuerza una gestión responsable de residuos en el territorio.

La sostenibilidad también se construye en los sistemas productivos. En ese ámbito, el trabajo conjunto con FEDECARNE para avanzar en la creación de un Acuerdo de Producción Limpia para los productores de ganado bovino representa un paso estratégico. Este proceso busca integrar productividad, bienestar animal y estándares ambientales, fortaleciendo la competitividad del sector ganadero regional y su alineación con

las exigencias actuales de los mercados y la sociedad.

Otro hito estructural es la creación de la carrera Técnico de Nivel Superior en Operación y Mantenimiento de Maquinaria Silvoagropecuaria, que comenzará a impartirse en 2026 en el CFT Estatal de Los Ríos. Esta iniciativa, impulsada activamente por SAVAL FG, responde a una necesidad concreta del sector silvoagropecuario y abre nuevas oportunidades de formación y empleo para jóvenes del mundo rural, fortaleciendo el capital humano y el arraigo territorial.

Este trabajo se complementa con una representación gremial activa y responsable. SAVAL FG ejerce la vicepresidencia de FE-DELECHE, forma parte del directorio de la Sociedad Nacional de Agricultura y participa en la Mesa Frutícola Regional. Estas instancias permiten llevar la realidad productiva y territorial de Los Ríos a espacios de decisión regionales y nacionales, contribuyendo a políticas públicas más ajustadas a la realidad rural.

Estos avances confirman una convicción clara: el desarrollo del agro requiere colaboración, visión de largo plazo y compromiso con el territorio. En esa línea, SAVAL FG reafirma su rol como un gremio que trabaja no solo por sus asociados, sino por todo el mundo rural de la región.